
 

  

 

Il Segretario L’estensore Il Presidente 

Dr.ssa Alessandra Altavilla 
Istr. Amm.vo Dalila 

Manzo 
Maurizio Sguanci 

 
DELIBERAZIONE N. 5/2023 

Oggetto: “Dare concretezza istituzionale alla lotta all'ambientalismo” 

 
 DA TRASMETTERE A: X Sindaco  X Presidente Consiglio Comunale  

 

X Relazioni Istituzionali X Albo Pretorio A.C. X Giunta Comunale 

 
 
 
 

 

 
 

ADUNANZA del 20.04.2023 
 

Presiede il Consiglio il Presidente del Q.1 

Maurizio Sguanci 

 

Svolge le funzioni di Segretario la E.Q. 

Quartiere 1 Dr.ssa Alessandra Altavilla 

 

 

 

Consiglieri con funzione di scrutatori:  

Consigliere Edoardo Amato 

Consigliere Giorgio Ridolfi 

 

CONSIGLIERI 
PRESENTI 

 

Abbassi Andrea 

Amato Edoardo 

Annibale Carmela 

Caporale Domenico 

Cocchi Tommaso 

Passeri Marco 

Petralli Simone 

Pieraccioni Roberta 

Ristori Duccio 

Ridolfi Giorgio 

Russo Giuseppe 

Scaglione Angela 

Sguanci Maurizio 

 

CONSIGLIERI 
ASSENTI 

 

Benassai Luigi 

Fenyes Costanza 

Massai Sergio 

Ruo Angela  

Tani Beatrice 

Torrigiani M. Francesco 

 

 

 

 



 

  

IL CONSIGLIO DI QUARTIERE 1 – Centro Storico 

 

- Visto l’art. 17 Decreto Legislativo del 18 agosto 2000 n. 267 e smi recante 

“Circoscrizioni di decentramento comunale”; 

- Visto l’art. 48 dello Statuto del Comune di Firenze recante “Funzioni di iniziativa e 

vigilanza”; 

- Visto l’art. 15 del Regolamento dei Consigli di Quartiere recante “Interrogazioni, 

mozioni, interpellanze e proposte di deliberazione”; 

- Visto l’art. 6, (lettera a), del Regolamento interno del Consiglio di Quartiere 1 recante 

“Mozioni e ordini del giorno”; 

- Visto l’odg 1/2023, prot. 105993 del 30/03/2023 recante: Imbrattare Palazzo Vecchio 

non è la risposta” proposto dal Gruppo Consiliare Italia Viva; 

- Rilevato che durante la seduta il Consigliere Amato ha presentato con carattere 

d’urgenza ed illustrato un ordine del giorno del Gruppo Consiliare del Partito 

Democratico, recante “Dare concretezza istituzionale alla lotta all'ambientalismo”; 

- Dato atto che il Gruppo Consiliare Italia Viva ha ritenuto che nell’atto appena presentato 

fossero ben espresse argomentazioni proprie anche dello stesso Gruppo Consiliare Italia 

Viva e che ha proceduto così a ritirare l’odg 1/2023, prot. 105993 del 30/03/2023 

recante: Imbrattare Palazzo Vecchio non è la risposta” e a sottoscrivere l’odg “Dare 

concretezza istituzionale alla lotta all'ambientalismo”; 

- Dato atto che anche il Gruppo Lista Nardella ha sottoscritto in aula l’odg.  recante “Dare 

concretezza istituzionale alla lotta all'ambientalismo”; 

- Viene pertanto posto in votazione l’odg.: “Dare concretezza istituzionale alla lotta 

all'ambientalismo col seguente esito: 

          Consigliere Favorevole Contrario Astenuto Assente al voto 

Abbassi Andrea x    
Amato Edoardo x    
Annibale Carmela x    
Benassai Luigi    x 
Caporale Domenico    X 
Cocchi Tommaso x    
Fenyes Costanza    x 
Massai Sergio    x 
Passeri Marco x    
Petralli Simone x    
Pieraccioni Roberta    X 
Ridolfi Giorgio  X   
Ristori Duccio x    
Ruo Angela    x 



 

  

Russo Giuseppe x    
Scaglione Angela x    
Sguanci Maurizio x    
Tani Beatrice    x 
Torrigiani Malaspina 
Francesco 

   x 

TOTALE 10 1  8 
Il Consiglio approva. 
 
Per quanto sopra esposto  

DELIBERA 

1. di approvare l’odg. recante “Dare concretezza istituzionale alla lotta all'ambientalismo” 

allegata quale parte integrante e sostanziale al presente atto. 

  
 

Il Segretario verbalizzante 
 

Presidente del Quartiere 1 
 

Dr.ssa Alessandra Altavilla  

 
            

          
       
                             

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sottoscritta digitalmente ai sensi dell'art. 24 del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD). 
 
 
 
 



 

  

ODG 

Oggetto: Dare concretezza istituzionale alla lotta all'ambientalismo 

 

Com’è noto, il 17 marzo u.s., due attivisti della campagna Non paghiamo il fossile, promossa da Ultima 

Generazione, Scientist Rebellion e Veglie contro le morti in mare hanno spruzzato della vernice arancione, 

idrosolubile, sulla facciata di Palazzo Vecchio. 

 

Considerato che questo non è il primo gesto dimostrativo avente oggetto delle opere d’arte e che gli 

autori hanno intrapreso simili azioni al solo fine di catturare l’attenzione delle Istituzioni per ottenere 

interventi più incisivi e risolutivi a causa dell’emergenza climatica e, più in generale, ambientale ogni 

giorno più grave, che ha già effetti devastanti a livello mondiale e che richiede un’urgente e seria 

mobilitazione.  

 

Il tempestivo intervento di tecnici specializzati ha impedito, fortunatamente, che la vernice impiegata 

potesse creare dei danni permanenti alla pietra forte trecentesca che riveste il palazzo. 

 

L’ambientalismo è un tema di primaria importanza: il Quartiere 1, come il Comune, del resto, è 

consapevole che inserire tra le priorità della propria agenda il predetto tema voglia dire promuovere 

pratiche sostenibili a salvaguardia degli ecosistemi che popolano il nostro pianeta, mediante azioni volte a 

ridurre l’impatto negativo dell’attività umana sull’ambiente e a preservare la biodiversità.  

 

L’ambientalismo inoltre è necessariamente strumentale a prevenire il cambiamento climatico e ad 

affrontare le conseguenze da esso derivanti, quali la perdita di habitat, l’aumento del livello del mare 

nonché la diffusione di malattie legate al degrado ambientale. 

 

Il Quartiere 1, oltre ad aver adottato all’inizio consiliatura la dichiarazione di stato di emergenza climatica, 

ha sempre posto particolare attenzione a tali tematiche anche mediante l’adozione di atti relativi 

all’educazione della cultura ambientale, la mobilità, il tema dei rifiuti e delle buone pratiche in tema di 

riciclo e riuso, isole di calore, ampliamento e cura del verde pubblico. Il Quartiere 1 ha collaborato 

fattivamente con esperti ed associazioni ambientaliste, al fine di suggerire al Comune iniziative volte a 

contenere l’impatto ambientale.  

 

Considerata che le modalità di azione scelte degli attivisti sono distanti dal nostro agire istituzionale e 

dagli interventi adottati da altre associazioni ambientaliste, escludiamo che questi possano avere 



 

  

un’efficacia finale e non riteniamo che siano un mezzo idoneo per sensibilizzare la collettività sulle 

problematiche legate al climate change. 

 

Data la centralità del tema riteniamo comunque necessario dialogare con gli attivisti e anche con le 

associazioni che si occupano di questioni climatiche. 

 

Il Consiglio Q1 

nel confermare la preoccupazione per la situazione ambientale globale estremamente fragile, già 

significativamente compromessa e non adeguatamente attenzionata dai governi dalle istituzioni 

internazionali. 

 

Considera l’imbrattamento di Palazzo Vecchio un gesto sconsiderato e ingiustificabile, il cui disvalore 

dovrà essere valutato nelle sedi competenti e non sulle pagine dei giornali, che rischia di adombrare la 

nobiltà della causa per cui molti ambientalisti si battono con convinzione serietà. 

 

Ed esprimendo la propria consapevolezza circa l’estremo valore della tematica ambientale, e chiede che le 

predette associazioni si impegnino a non ripetere in futuro simili gesti verso il patrimonio storio artistico 

culturale 

 

Incoraggia l’iniziativa ad aprire un dialogo costruttivo e ad organizzare vertici nazionali tra sindaci, 

presidenti di regioni e mondo ambientalista.  

 

Impegna il Sindaco e la Giunta a coinvolgere in maniera attiva il Quartiere 1 e, quindi, gli altri quattro 

quartieri cittadini nel suddetto vertice. 

 

Impegna il Sindaco e la Giunta ad avere la stessa apertura al dialogo anche con cittadinanza, associazioni 

e comitati che, pur non ricorrendo ad atti dimostrativi come quelli di Ultima Generazione, chiedono da 

tempo maggior ascolto e maggiore partecipazione all’istituzioni cittadine. 

20/04/2023 

 

Gruppo Consiliare del Partito Democratico 

Lista Nardella 

Italia Viva 
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